
市民と議会との語る会実施報告書 

    

日 時 令和元年１１月１１日（月）  午後７時～午後９時 

会 場 ワークステップひろせ 

出 席 議 員 
三田村 輝士（議長）、前田 修治、城戸 茂夫、川崎 悟司、吉田 啓三、 

吉村 美幸、近藤 光広、砂田 竜一 

参 加 者 ( 市 民 ) 24名 

開会挨拶・司会・記録 

挨拶：前田 修治 

司会：前田 修治 

記録：近藤 光広、吉村 美幸、砂田 竜一 

【１部】 

６月、９月定例会の概要

報告 

（報告者） 

吉村 美幸 

 

Ｑ：駅前のアルプラザ平和堂３階も借りるようになって、いくらかかるのか。武生商

業高校跡を活用すればいいのでないか。 

Ａ：費用については今日返答できないが、武生商業高校は県の施設のため困

難。 

 

Ｑ：東部の南越駅周辺は今後開発が進んでいくが、西部の要望は一向に進まな

い。吉野瀬ダム協力しても、例えば神山地域の通学路や道路事情の狭隘改善

や除雪問題等々、国の補助金活用するなりして市も改善対応してほしい。 

Ａ：市や市議会としても地域間差別ないようにしているつもりですが、市の総合計

画の中でどう捉えていくかも含めて考慮していきたい。 

【２部】市政課題に対す

る意見交換会 

（１班） 

進行：川崎 悟司 

記録：砂田 竜一 

（２班） 

進行：城戸 茂夫 

記録：近藤 光広 

（３班） 

進行：吉田 啓三 

記録：吉村 美幸 

Ｑ：広瀬町にダムを造っているが、河川堤防の改善が先ではないかと思う。大雨

で越水しているような状況が続いている。ダムができても放水で更に被害が出

るのなら、ダムはいらない。農業水も足りている。馬鹿げた事業だと思う。４０年

近い事業で多くのお金が使われているが全く変わっていない。上太田町にい

つも避難勧告が出ているのになぜ堤防のかさ上げができないのか。市として国

に要望してほしい。 

Ａ：吉野瀬川ダム及び吉野瀬川に関することは県の事業となる。問題があれば市

から県に要望する。 

 

Ｑ：育休中の保育については１６時までの保育となっていて１６時以降は延長保育

となる。乳児を育てるのは大変なので１６時以降も保育の対象にしてほしい。 

Ａ:実態を調べておかしいところは議会で提言する。 

 

Ｑ：自然環境の取り組みついて成果を教えてほしい。 

Ａ：コウノトリの里の取り組みで自然環境と調和のとれた環境保全と改善の取り組

みをしている。 



Ｑ：アルプラザ３、４階の賃貸料について効果があるものか明確にしてほしい。 

Ａ：明確にできるよう図りたいと思う。 

 

Ｑ：市の借金は大丈夫か。 

Ａ：財政力指数７２で、全国約１，７７０自治体では上位クラスの財政力であるため

それほど心配しなくてよいかと判断している。 

 

Ｑ：台風１５号の際、千葉県で問題になった非常用発電機の保有は大丈夫か。 

Ａ：不明だが、保有台数の考え方を含め今後の課題としたい。 

 

Ｑ：原発事故の避難訓練を越前市独自でしてほしい。 

Ａ：要検討としたい。 

 

Ｑ：ポルトガル語の市広報誌配布等、市および地域での外国人対応の強化を望

む。 

Ａ：市のＨＰでの対応や、国際交流協会のフェイスブックでの対応紹介。 

 

Q：鯖江市、南越前町では大学生との交流事業が目立つが、越前市は。 

Ａ：仁愛大学の学生との連携事業継続的に実施。本年は、大正大学との連携事

業実施等も実施して市内外の若者と実施している。 

 

Q：瓜生産業団地の土地は、市が購入したのでないか。 

Ａ：市は一切購入していません。 

 

Ｑ：神山地区の道路は特に凸凹が多く、白線も見えない箇所多く運転しづらい。 

   また、年末に道路工事多くなるのは改善してほしい。要望とします。 

Ａ：改善の更なる努力をする。 

 

Ｑ：瓜生産業団地の件は、いったいいくら公金を使ったのか。 

Ａ：現在の予測では、設計コンサル料、発掘調査料、地元補償費等で約６千万円

台の見込み。 

 

Ｑ：瓜生産業団地の件、議会が承認したのはなぜか。 

Ａ：今後の人口減の中で、挑戦する市政も必要と議会も判断した要因も大きい。 

 



Ｑ：池ノ上地区は工業団地誘致に協力したにもかかわらず、狭隘道路等整備の          

整備等要望出しても成果がいっこうにない。要望としたい。 

Ａ：要検討としたい。 

 

Ｑ：広域農道の状態が悪く、悪路に近い状態を解消してほしい。 

Ａ：来年度から国道に代わる予定で、道路の質等が変わってくる見込み。 

 

Ｑ：信号機これ以上増やせないという話聞くが。 

Ａ：県の対応も引き続き改善求めていきたい。 

 

Ｑ：バロー横の西方向道路除雪出来てなく、買い物大変不便だった。 

Ａ：民家がないためとの考えもあるように思うが、課題として受け止めたい。 

 

【意見・要望】 

・今回の語る会に参加し、他の方の意見で神山の長い歴史や文化を知ることがで

きた。知識が無く損をした気分になったので、もっと勉強して意見を言えるように

なりたいと思った。 

 

・今回は勉強したくて参加したので、議員の皆様は率直で正直に話して欲しい。１

部で報告してもらった内容は一方的な内容で理解できない。説明したことになら

ないと思う。 

 

・説明が全く理解できなかった。（同意の声あり） 

 

・瓜生産業団地造成事業の中止について、議員も議会で承認したと思いますが、

事業が失敗したことについて謝罪等、お詫びの言葉が一切聞こえてこない。誰

が責任を取るのかわからないが一言でいいのですいませんと言ってほしい。 

 

・越前市は多くの長い歴史を持っているが、それを後輩に伝えていこうという気持

ちが全くないと思う。長い歴史と文化を活用した事業をしてもらいたい。 

 

・インバウンド事業を進めているが、地元の方が誇れるような市民が住みやすい街

づくりを先に進めてほしい。 

 

・モニターは議会と市民の方の間に立つ第三者的な立場だと感じている。私自

身、障がいがあり、障がい者についての意見などたくさんの市政批判を聞いてき



たが、モニターの立場になり、批判だけではなくどうすればよいかの提案もすべ

きだと思った。 

 

・日野川東地区ばかり発展している。西地区は農振除外の申請が下りなかった

が、できないのはおかしい。道の駅は失敗すると思う。アルプラ３階も失敗すると

思う。民間がやるならいいが、行政がやるのでは必ず失敗すると思う。潰れる商

業施設はつぶせばいいと思う。無理してアルプラザにお金を払う必要はない。ア

ルプラには年３回くらいしか行かない。アルプラザにお金を払うくらいなら道路の

拡張や堤防のかさ上げをしてほしい。 

 

・村田製作所さんが新しい道をつくりたいと言っている。あそこは渋滞がひどい。

（賛同の声） 

 

・全国を講演で回っている。県会や市町議員相手に講演したこともある。話を聞く

とお金を掛けなくても効果が出ている自治体もあった。越前市には県外、海外か

らも来る素晴らしい滝や豊富な自然がある。もっとアピールしてほしい。 

 

・皆さん市町について一生懸命考えている事がわかって恥ずかしくなった。忙し

い毎日に追われて考える暇もなかったのでもっと勉強して意見を言えるようにな

りたい。 

 

（武生中央公園水泳場再整備について） 

・２５メーター・プールでも競技開催できるようにしてほしい。 

・高齢者の体力増強施設であってほしい。 

 

（越前市の工業団地について） 

・今立工業団地の再整備をしてほしい。 

⇒団地としてはすべて完売していると回答。 

・地元の若者の企業、チャレンジできる場の提供をお願いしたい。 

・若者の起業を起こす手助けの場が欲しい。 

（熊問題） 

・クマ対策は積極的に攻める（捕獲・殺傷）などすべきである。 

 

（語る会の場について） 

・身近な生活の問題にかかわってほしい。 

・熊問題・通勤ラッシュ、渋滞問題・除雪した雪の捨て場の対応等。 



（防災マップの見直しについて） 

・異常気象における天候不順においての、ハザードマップの見直し等 

 今すべき課題が多いと思う。 

 

令和２年１月１６日     越前市議会議長 殿  

                         第２班  班長 前田 修治 

 


